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中西區區議會  

二零二二至二三年度  
文化、教育、醫療、康樂及社會事務委員會  

第八次會議紀錄  
 
 
日  期：二零二三年五月十八日 (星期四 ) 
時  間：下午二時四十五分  
地  點：香港中環統一碼頭道 38 號  
       海港政府大樓 14 樓  
       中西區區議會會議室  
 
出席者：   
臨時主席   
楊浩然議員   
(第一部分—選舉委員會臨時主席 ) 
  

彭家浩議員   
(第二部分—正式會議 ) 
  

委員   

楊浩然議員  [註：在第一部分會議為臨時主席 ]  

彭家浩議員  [註：在第二部分會議為臨時主席 ]  

楊哲安議員   

 
 
列席者：   
梁子琪先生 ,  JP 中西區民政事務專員   
謝穎嘉女士  中西區民政事務助理專員  
張幗瑩女士   中西區民政事務處  高級行政主任  (區議會 ) 
鄭柏忠先生  教育局  高級學校發展主任 (中西及南區 )2 
王志良先生  社會福利署  中西南及離島區助理福利專員 2 
葉麗梅女士  康樂及文化事務署  中西區康樂事務經理  
游潤華女士  康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理 (分區支

援 ) 
劉秀萍女士  康樂及文化事務署  高級經理 (港島西 ) 
周群慧女士  康樂及文化事務署  經理 (港島西 )市場推廣及地區  

活動  
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秘書：   
程惠鍶女士  中西區民政事務處  行政主任 (區議會 )2 
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歡迎  

1.  區議會副主席楊浩然議員歡迎各與會者出席二零二二年至二零二三年

度中西區區議會文化、教育、醫療、康樂及社會事務委員會 (文教會 )第八次

會議。由於中西區區議會轄下文教會主席及副主席的職位同時懸空，根據《中

西區區議會會議常規》(《常規》)第 34(7)條，會議需要在出席的委員會成員

當中，選出一名議員為臨時主席，主持該會議。他表示將以區議會副主席身

份，主持會議的第一部分，即選舉委員會臨時主席。另外，為識別與會者的

身份，秘書處職員會檢查進入會議室人士的職員證及索取名片，入內採訪的

傳媒及議員助理需要登記真實姓名及手機號碼，以作記錄。  
 
 
第一部分—選舉委員會臨時主席  
第 1 項：通過第一部分會議議程  
(下午 2 時 45 分 ) 
 
2.  楊浩然議員表示由於其他委員沒有意見，他宣布議程獲得通過。  
 
 
第 2 項：選舉委員會臨時主席     
(下午 2 時 45 分至 2 時 46 分 ) 
 
3.  楊浩然議員表示由於中西區區議會轄下文教會主席及副主席的職位同

時懸空，根據《常規》第 34(7)條，出席的委員會成員須以簡單多數票的方

式，在出席的委員會成員當中，選出一名議員為臨時主席，主持該會議。臨

時主席將享有《常規》賦予主席主持會議的一切權力。他詢問有沒有委員提

名。  
 
4.  彭家浩議員表示有意參選臨時主席。  
 
5.  楊浩然議員表示由於只有一位候選人，因此他宣布彭家浩議員當選是

次會議的臨時主席。根據《常規》第 34(7)條，臨時主席將主持今次會議，並

享有《常規》賦予主席主持會議的一切權力。由於《常規》並未提及會議前

後臨時主席除主持會議外的其他權力，故秘書處將會繼續按《常規》第 7(2)
條的做法，在日後相關的委員會會議前，將擬備議程和傳閱會議文件。如秘

書處在會議的三個淨工作日前接獲過半數議員對有關討論事項或文件的書

面或口頭反對，則有關討論事項或文件須予撤銷。現在將會議第二部分交由

彭家浩議員繼續主持。  
 
 
 



 
4 

第二部分—正式會議  
第 1 項：通過第二部分會議議程  
(下午 2 時 46 分 ) 
 
6.  臨時主席歡迎各委員及政府部門代表出席是次會議。他建議每項討論

事項以「四分鐘包問包答」形式進行，亦請各位出席代表在發言和回應時盡

量精簡。另外，他提醒委員在有需要時作出適當的利益申報。由於委員沒有

意見，他表示會議議程獲得通過。  
 
 
第 2 項：通過二零二二至二零二三年度文教會第七次會議紀錄  
(下午 2 時 47 分 ) 
 
7.  秘書處於會前未有收到委員就第七次會議紀錄（擬稿）提出修訂建議。

由於委員對會議紀錄（擬稿）沒有意見，臨時主席宣布紀錄獲得通過。  
 
 
 
第 3 項：康樂及文化事務署在中西區舉辦的康樂體育活動匯報  
       (中西區文教會文件第 10/2023 號 )                                                  
(下午 2 時 47 分至 2 時 48 分 ) 
 
8.  臨時主席請各委員備悉文件。  
 
 
第 4 項：康樂及文化事務署 2023-24 年度在中西區籌辦的文化藝術活動匯報  
    (中西區文教會文件第 11/2023 號 )               

 

(下午 2 時 48 分至 3 時 04 分 ) 
 
9.  臨時主席請各委員備悉文件，並詢問部門有沒有補充。  
 
10.  康樂及文化事務署 (康文署 )高級經理 (港島西 )劉秀萍女士回覆就文件

上的資料沒有補充。  
 
11.  楊哲安議員表示留意到大多數活動的參與人數接近 100%，成效固然理

想，但考慮到過去三年署方因應新冠疫情而取消了不少活動，因此詢問署方

會否考慮未來舉辦更多活動，補償過往未能參與活動的市民。  
 
12.  康文署中西區副康樂事務經理 (分區支援 )游潤華女士回覆本年年初政

府宣布取消所有社交距離措施後，署方已經立刻著手恢復舉辦活動。就中西

區區內的情況而言，除石塘咀體育館受翻新工程影響，部分康體活動未能恢
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復舉行外；其餘活動，尤其是區議會曾表達關注的活動，如長者活動、器械

健體訓練班及健體舞訓練班等，已經回復正常。此外，上次會議提交的康文

署全年活動預告文件中，署方將會於本年度舉辦更多嘉年華活動，讓市民有

更多參與户外活動的機會。除嘉年華活動外，第九屆全港運動會亦即將舉行，

加上署方推廣的「城市運動」活動項目，市民在參與康體活動時將會有更多

的選擇。  
 
13.  臨時主席提到早前曾與康文署代表商討，有關上環文娛中心五樓劇院

座位的問題：劇院座位的闊度並無問題，但與前排座椅的空間狹窄，亦無足

夠讓觀眾伸腳的空間，令觀眾難以舒適地安坐欣賞節目。臨時主席亦表示上

環文娛中心的場地伙伴藝團向他反映，由於劇院座椅問題，導致劇團節目的

銷售情情況不理想，居民甚至表示去過一次就不敢再去。臨時主席詢問康文

署代表有否接獲相關投訴，以及有何改善計劃。  
 
14.  康文署劉秀萍女士回覆表示上環文娛中心屬於較舊的演藝場地，因部

份設施殘舊破損而於 2021 年 4 月至去年 6 月進行了翻新及改善工程。由於

需配合港島區另一個文娛場地西灣河文娛中心的大型維修工程，上環文娛中

心只可進行較小規模的翻新及設施改善工程。翻新工程包括提升舞台設備、

更新後台化妝間設施、更換觀眾席座椅及地毯、增設暢通易達平台及環狀感

應系統，方便有需要人士觀賞文化藝術節目。受工程時間及財務預算所限，

是次工程只包括更換觀眾席殘舊座椅，觀眾席地台結構在進行工程時並無改

動。她提到因地台先天不足，每個座位的尺寸空間亦不同，難以估計安裝座

椅後的實際情況，另市面可供選擇的小型座椅非常有限，加上 2022 年初香

港爆發第五波新冠疫情，運輸時間延誤亦令工程進度滯後，新座椅至去年 4
月下旬才送達香港。為趕及 7 月 1 日開放場地，署方整個 5 月都忙於安裝新

座椅，到 6 月詳細驗收時才發現某些座位伸展空間非常狹窄，文娛中心已即

時與有關工程部門商討可行的改善方案，最終決定座椅改善工程分兩個階段

進行：短期改善工程，即削薄原來的椅背及削短座墊。工程已於去年 8 月開

始至本年 3 月中旬完成，短期工程完成後，有 76%的座位與前排座位的距離

至少有 180 毫米，但署方認為仍有改善空間，因此已預留本年 6 月至 8 月的

檔期，分階段進行長期改善工程：即更換全新椅背、座墊和縮短座椅背板，

以增加伸腿空間。在 8 月底完成相關工程後，所有座位與前排座位的距離至

少有 210 毫米。不過，她重申相比其他較新的演藝場地，劇院地台的限制令

座位與前排座椅的空間依然較為狹窄。她強調署方一直積極處理相關問題，

聆聽市民及劇團的意見，亦不時與不同持份者，包括租用人、藝團及觀眾、

文化評論人士等，講解改善座椅問題的方案及進展。  
 
15.  楊浩然議員詢問署方為何有些較舊的體育場館於繁忙時間的使用率比

較新的中山紀念公園體育館更高，背後會否涉及交通配套或場地宣傳不足等

問題。另外，他表示有人反映預約練舞室時遇到困難，例如場地的檔期十分
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緊拙，以及康文署的職員未有提供足夠協助等，令有意開立舞蹈班的人士因

上述問題而打消念頭。因此，他詢問署方有沒有相關政策協助有意開立舞蹈

班的人士，讓他們有充足的籌備時間。  
 
16.  康文署游潤華女士感謝楊浩然議員轉達市民意見。她回覆中山紀念公

園體育館是團體舉辦比賽的主要場地，雖然位置較為偏離民居，但她相信使

用率不會因此而減少。事實上，中山紀念公園體育館於本年年初仍須預留作

防疫用途，可能未有足夠時間予團體預訂以籌辦比賽或訓練，因而令使用率

減少。她表示中山紀念公園體育館的租用政策與其他場地無異，例如學校或

團體在非繁忙時段有優先租用權等。如果有前線職員未能就租用場地問題提

供協助，可以向署方反映。她重申署方租借場地的政策沒有改變。另外，她

補充基於有關文件上的使用率屬本年 2 月至 3 月的情況，隨著社交距離措施

於本年 3 月放寬，她預計其後的使用率會逐步回升。  
 
 
第 5 項：其他事項  
(下午 3 時 04 分 ) 
 
17.  委員沒有提出其他事項。  

 

 

第 6 項：下次會議日期   
(下午 3 時 04 分 ) 

 
18.  臨時主席表示下次會議日期為二零二三年七月二十日、政府部門截交

文件日期為二零二三年六月二十九日、委員截交文件日期為二零二三年七月

五日。  
 
19.  會議於下午 3 時 04 分結束。  

 
 
 

會議紀錄於二零二三年七月二十日通過  
   
                      臨時主席﹕彭家浩議員  

 
                                      秘書﹕楊洛燊先生  

 
中西區區議會秘書處  
二零二三年七月  


